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O
mais uma estação e chegan-
do a quase 40  quilômetros de
extensão, sob promessa de
mais crescimento e de se tor-
nar uma das maiores malhas
metroviárias do país.

Entregue pelo governador
Jerônimo Rodrigues (PT) du-
rante solenidade pela ma-
nhã, a Estação Campinas faz
parte do Tramo 3, implantado
às margens da Rodovia BR-
324, principal conexão de Sal-
vador aos grandes centros
econômicos do país. Atual-
mente composto pelas Li-
nhas 1 e 2, o sistema já conta
com 20 estações em funcio-
namento, oito terminais de
integração e um complexo de
manutenção, transportando
em média 350 mil usuários,
por dia, nos 38 quilômetros
de extensão.

Na solenidade, o gover-
nador da Bahia destacou que
o metrô atingirá a marca de
R$ 10 bilhões investidos após
a conclusão de todo tramo 3,
que se concretizará com a
entrega da Estação Águas
Claras, prevista para o dia 2
de julho, também nas imedi-

sistema metroviá-
rio Salvador-Lauro
de Freitas comple-
tou nove anos de
operação, ontem
(14), ganhando

Estado entrega Estação Campinas do metrô
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Sistema metroviário Salvador/Lauro de Freitas completou nove anos de operação ontem
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ações da BR-324, juntamen-
te com um Terminal de Inte-
gração de Ônibus Urbano e
Metropolitano. O sistema pas-
sa a ser um complexo inter-
modal e de logística do
país:  se integrará a nova ro-
doviária de Salvador, em cons-
trução na confluência da Ave-
nida 29 de Março com a Esta-
ção Águas Claras,
na  mesma rodovia federal
que intercepta importante par-
que industrial e logístico,
além de se conectar ao Aero-
porto Internacional da capital.

De acordo com estatísti-
cas da CCR Metrô, empresa
responsável pela administra-
ção do sistema, durante os
nove anos já passaram mais
de meio bilhão de pessoas
por esse meio de transporte
que mudou a mobilidade ur-
bana de Salvador e Lauro de
Freitas. “Agradeço a Câmara
de Salvador e à Assembleia
Legislativa que acompanha-
ram este projeto, mas tam-
bém aos antecessores Wag-
ner e o atual ministro Rui Cos-
ta, que foi onde tudo começou
Chegaremos a 40 quilôme-
tros e 10 bilhões de investi-
mentos no metrô de Salvador,
dando conforto e qualidade de
vida à população”, frisou o Je-
rônimo. 

Ao lado de diretores da
CCR Metrô, de parlamentares
e lideranças comunitárias,
Jerônimo ressaltou que o

meio  de transporte tem pro-
vado ser um importante vetor
na economia e também um
grande aliado na melhora da
qualidade de vida da
população.   ”Estamos falan-
do de vários aspectos, inclu-
sive de movimentação na eco-
nomia dentro desse percur-
so, com geração de
movimento  no setor imobili-
ário, negócios, lazer. Os da-

Questionado sobre o
VLT, Jerônimo Rodrigues
garantiu estar
trabalhando para “fechar
o ciclo da necessidade
de mobilidade urbana de
Salvador”, “Aproximando
a Cidade Baixa e o
Subúrbio, além do VLT
está no projeto a
encomenda para estudar
o potencial existente
ligando a Cidade Baixa a
Cidade Alta”.”

A expectativa é que
no final de julho, com a
chegada à Bahia de
representantes da maior
produtora de carros
elétricos do mundo, a
BYD, para discutir a
implantação de uma
fábrica no estado, se
converse também sobre
o VLT. “esperamos um
pacote só que será a
mesma empresa”,
declarou.

 As perspectivas do go-
verno para a mobildade urba-
na do estado são as melho-
res e diversas cidades estão
na mira da gestão, a exemplo
de Feira de Santana. “Está no
meu programa de governo um
estudo de viabilidade econô-
mica pra implementação  de

dos apresentados pela CCR
Metrô mostram que os usuá-
rios ganham uma média por
ano de 18 dias por conta da
economia de tempo utilizan-
do o metrô. Um dia e meio por
cada mês. O investimento é
pra cuidar de gente”, comen-
tou.

A secretária de Desenvol-
vimento Urbano do estado da
Bahia, Jusmari Oliveira, reite-

rou as declarações do gover-
nador. “Difícil imaginar o que
era Salvador sem metrô.
Dentro de poucos dias entre-
garemos a Estação Águas
Claras,  e todo o complexo
intermodal se conectará a ro-
doviária de Salvador que re-
ceberá ônibus municipais e
metropolitanos, atendendo a
população com qualidade,
eficiência e segurança”, pon-
tuou.

Projeto para linha de trens de Feira de Santana para Salvador em estudo
um meio de transporte mais
seguro e rápido entre Feira de
Santana e Salvador”, destacou
Jerônimo.

Na coletiva à imprensa, o
governador contou ter se reu-
nido com a CCR Metrô na últi-
ma terça-feira (13), para discu-
tir sobre projetos de mobilida-

de urbana para Feira de San-
tana – segunda maior cidade
do estado e maior entronca-
mento rodoviário do Norte/
Nordeste - , além de Itabuna,
Ilhéus e o oeste da Bahia.

“Dialogamos sobre isso
e nossas equipes sentarão
com a CCDR para viabilizar

um plano para execução de
um projeto de estudos. Estou
anunciando que faremos a
contratação de um serviço
para elaboração de projeto
para que Salvador e Feira de
Santana  possam ter sistema
de transporte coletivo que dê
conforto, segurança e menos

tempo de viagem.  Para que
as pessoas que venham do
interior do estado e passem
em Feira possam  fazer essa
transição de um modo confor-
tável”, anunciou.

Conforme o petista, “tive-
mos uma reunião com a CCR
e cravamos nosso interesse

de concluir as etapas no pro-
jeto inicial do metrô. Demos
novo diálogo sobre novos pro-
jetos de mobilidade para o
interior do estado como Feira
de Santana, Oeste, Ilhéus, Ita-
buna que são cidades popu-
losas que tem dificuldade de
mobilidade”, disse.

INTEGRAÇÃO
Sistema de metrô
conta com 20 esta-
ções e oito terminais

VLT de Salvador
pode ser
implantado por
fábrica chinesa

Numa realização  da ABI
- Associação Bahiana de
Imprensa com o apoio do
Instituto Geográfico e
Histórico da Bahia,  está
sendo realizado o 1° Semi-
nário “ A imprensa e a
Independência do Brasil na
Bahia”, ontem (14)  e hoje
(15), das 14h às 17 h. O
evento acontece no auditório
do IGHB , na Av  Joana
Angélica, Piedade, aberto ao
público.       Na abertura
ontem,14, feita pelos
anfitriões , o presidente da
ABI, jornalista e radialista
Ernesto Marques ,e o
empresário e intelectual
Joaci Goes, presidente do
IGHB, ambos saudaram os
ilustres palestrantes e as
honrosas presenças ,

Seminário sobre imprensa e
Independência acontece até hoje

destacando a importância
dos temas abordados pelos
historiadores , nos 200 anos
da Independência do Brasil
na Bahia, no dia 2 de julho.
Foram palestrantes  o
professor Pablo Iglesias
Magalhães e Jairdilson da
Paz, escritor doutor pela
Universidade de Salamanca.
O presidente Ernesto
Marques esteve acompanha-
do da esposa , a educadora
professora Cybelle Amado e
seus companheiros de
diretoria da ABI, o jurista
Antônio Luiz Calmon Teixeira,
dentre muitos expressivos
nomes dos meios culturais,
históricos, midiáticos,
estudantis, jurídicos , dentre
outros segmentos da
comunidade baiana.

ENCONTRO
Evento acontece no auditório do IGHB, na Av. Joana Angélica

A luta pelos direitos hu-
manos é uma batalha peri-
gosa, que chegou a custar a
vida de defensores na Bahia.
Uma pesquisa real izada
pela organização A Terra de
Direitos e Justiça Global re-
velou que ativistas vivem em
constante risco de integrida-
de física e enfrentam uma
onda alarmante de violência.

Os dados da pesquisa
mostram que ao longo de
todo o governo do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL),
foram registrados 1.171 ca-
sos de violência, sendo 169
assassinatos e 579 amea-
ças no Brasil. Somente na
Bahia, houve 109 violações
e 12 assassinatos contra de-
fensores.  De forma detalha-
da, o país registrou em
2019, 355 casos de violên-
cia contra defensores dos
direitos humanos. Em 2020, 
285 casos, enquanto em
2021 subiu para 302 casos.
Já em 2022, foram
contabilizados 229 casos de
violência.

A Escola de Belas Artes
da Universidade Federal do
Rio de Janeiro (UFRJ) apre-
sentou, ontem (14), o projeto
Ilha Viva, em exposição no
Centro de Pesquisa & Inova-
ção da L’Oréal Groupe, - par-
ceira do estudo. A pesquisa
multidisciplinar e inédita une
as áreas de Design, Arte e
Biologia e foca nas espécies
da biodiversidade da Ilha de
Bom Jesus, parte da Ilha do
Fundão, local onde estão lo-
calizados o laboratório de
inovação da empresa e um
dos campi da universidade.

 O objetivo do estudo é a
catalogação e divulgação das
espécies existentes no local
em prol da educação e preser-
vação ambiental. .  “O
Grupo L’Oréal tem como prio-
ridade garantir que suas ope-
rações globais sejam cada vez
mais sustentáveis e gerem
impacto positivo nas comuni-
dades em sua volta. A Ilha do
Fundão é o local escolhido
para sediar um dos seis hubs
de pesquisa e inovação regio-
nais da empresa no mundo, e
entendemos nossa responsa-
bilidade em garantir que seu
ecossistema seja preservado,
diz diretor-geral de Pesquisa &
Inovação, Jean-Marc Ascione.
A exposição conta com um rico
material imagético produzido
de forma a dar visibilidade à
necessidade de preservação e
conservação ambiental da bi-
odiversidade.

Projeto foca em
elementos da
biodiversidade
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Doze defensores de Direitos Humanos
foram assassinados em quatro anos

As organizações de de-
fesa dos direitos humanos
categorizaram os diversos
tipos de violência enfrenta-
dos pelos defensores entre
os anos de 2019 e 2022:
ameaças (579 casos), aten-
tados (197 casos), assas-
sinatos (169 casos),
cr iminal ização pela via
institucional (107 casos),
deslegitimação (63 casos),
agressão física (52 casos),
importunação sexual (2 ca-
sos) e suicídio (2 casos).
Esses números evidenciam
a gravidade e a diversidade
de ataques sofridos pelos
ativistas que lutam incansa-
velmente pelos direitos hu-
manos.

Em entrevista à Tribuna
da Bahia, Alane Luzia da Sil-
va, assessora jurídica da
Terra de Direitos e coorde-
nadora da pesquisa, falou
sobre as ações que podem
ajudar na redução da violên-
cia contra os defensores.
“Mudar essa realidade exi-
ge diversas ações, como,
por exemplo, a valorização
da importância desses ato-
res para a sociedade, a
reestruturação e investi-

mentos nas políticas de pro-
teção e, principalmente, uma
ação efetiva nos problemas
estruturantes que acirram os
conflitos, como a retomada
das políticas de proteção do
meio ambiente, de regulari-
zação fundiária e de valori-
zação da vida de mulheres,
população LGBTQIA+ e pes-
soas negras”, explicou.

Em seguida, a assesso-
ra jurídica pontuou os prin-
cipais tipos de violência en-
frentados pelos defensores.
“O que analisamos e que
outros estudos apontam é
que a maioria dos casos
ocorre a partir do acirramen-
to de conflitos fundiários,
com a grilagem de terras e
ataques a movimentos so-
ciais e de pequenos agricul-
tores, inclusive por parte de
governantes”, declarou.

A Tribuna da Bahia en-
trou em contato com a Se-
cretaria da Segurança Públi-
ca da Bahia para obter infor-
mações sobre a postura do
órgão em relação aos casos
de violência e assassinatos
envolvendo defensores dos
direitos humanos. No entan-
to, até o fechamento desta
matéria, não houve respos-
ta.
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